

El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de Actualidad

La famosa capilla de Santa Ana de Beauvois ha sido visitada por un grupo de obreros sin trabajo que han acudido para implorar la ayuda divina para encontrar alivio a su crítica situación.

Los obreros que han ido en peregrinación han tenido que andar cuarenta kilómetros.

Sabia de Aca Beauvois es una de las dos grandes capillas católicas de Norte América, y es considerado como el Lourdes de Canadá. Fue erigida por un marinero en los tiempos de Nueva Francia. Todos los años es visitadísima por gran número de peregrinos que acuden de todas las partes del Canadá. La capilla destruida hace cinco años está actualmente reconstruyéndose.

La peregrinación de los obreros en paro forzoso es la primera que se ha oído de este género y ha causado gran impresión en aquella nación y de ejemplo, digno de imitar en el mundo entero.

La oficina internacional del Trabajo, de Ginebra, posee 422 funcionarios, cuyo sueldo individual es de 150.000 francos al año. Ciento cuarenta mil francos multiplicados por 422, suman 6.330.000 francos de nómina, en la que se incluyen los sueldos de los altos jefes.

Naturalmente, este presupuesto de personal ha parecido excesivo al delegado inglés, quien se ha permitido decirlo al director de la oficina Mr. Albert Thomas.

Pero Mr. Albert Thomas, que cobra medio millón de francos anuales, y el presidente del Consejo del Trabajo, Mr. Ramsay MacDonald, que está precisamente reclamando la liquidación de sus honorarios ministeriales, ascendientes a 875.000 francos, han contestado diciendo que ningún presupuesto podía ser exagerado tratándose de la nómina del personal de la Oficina del Trabajo, precisamente, llamada a dar un universal y simbólico ejemplo.

Ejemplo que parece está destinado a no ser seguido más que por los afortunados mortales que se han propuesto darlo, apoyados por sus respectivos gobiernos muchos, la mayoría, republicanos.

Recientemente, los médicos directores de un manicomio preventivo de Sainte Anne, adquirieron para la biblioteca del establecimiento, un libro del «surrealista» André Breton, el que no concedieron más importancia que a una novela cualquiera. Además, el libro, titulado «Nadja», iba ilustrado con numerosas fotografías de las calles de París y de algunos hombres célebres; y las láminas ya se sabe que siempre son una distracción para los enfermos.

Pero al cabo de cuatro o cinco días, los médicos del sanatorio pudieron observar en sus pacientes muestras de una inquietud extraña, cuyo origen no comprendían. Los locos vociferaban y discutían durante horas y más horas, fingiendo personajes desconocidos. Una ligera observación permitió a los médicos darse cuenta de que los locos hablaban de «Nadja» y trataban de hacer lo que en la novela se decía o sea: asesinar a su propia hija a un médico, a cualquiera de los médicos del sanatorio, precisamente, para que de este modo se les

creyera locos y se les encerrara en un manicomio, dejándolos en paz por fin.

Resulta obvio describir el páncro de los médicos, habiendo recurrido estos a los poderes públicos en demanda de una protección contra esta imprevisible afectación del superrealismo por lecturas perniciosas.

De Sociedad

LOS QUE VIAJAN

En Madrid ha marchado el Ingeniero Director de las Obras del Puerto don Vicente Maese con su bella esposa doña Dolores Cerdán.

—Para Madrid, el teniente de navío don Remigio Verdía.

—Para Canarias, el contador de fragata don Marcel Polo.

—Para Mahón, el teniente de navío don Sevando Arbolí.

—Para Madrid, el contador de navío don Antonio Francés.

—De Madrid en automóvil han regresado don José María Sanz y su distinguida esposa doña Candelaria Oliva.

—Del Colegio de Hermanas de San Vicente de Totana han venido las encantadoras niñas Amparo y Carmen Aznar Salmerón.

NOTAS VARIAS

El próximo domingo se dará un «ché danzá» en el Casino, servido por la Cantina del mismo.

—Mañana día 20 es la parroquia castreña de Santo Domingo se celebrará el matrimonial enlace, a las cuatro de la tarde, de la bella señorita Modesta Patudo de la Rosa, hija del comandante de Infantería don José, con el teniente de navío don Ramón Guillart de Vito.

ENFERMOS

—Se encuentra enferma doña Marina Mercader, esposa del farmacéutico don José Morales.

Información de Marina

Del Departamento

Han cumplimentado al Excmo. señor marqués de Magaz, el general Valle, jefe de Estado Mayor del Ministro del Aire de Italia, tenientes de navío don Salvador Arbolí y don Remigio Verdía, contador de navío don Antonio Francés y el contador de fragata don Marcel Polo.

—Se pasaporta para Madrid en comisión del servicio al capitán de corbeta don Rafael Ramos Izquierdo.

—Ingresa en la comisión inspectora del Arsenal para embarcar en su día en el destructor «Alatá Gallano» el tercer maquinista don Simón Martínez Martínez.

—Se pasaporta para Farsal al segundo torpedista don José Martínez.

—Idem idem para Madrid al auditor de Departamento don Juan Espejo.

—Idem idem para Mahón a la esposa del teniente de navío don Salvador Arbolí.

—Esta mañana ha zarpado de este puerto el destructor «Alcedo».

—Se concede licencia de pascuas al personal del Departamento.

Adquiera Vd.

ALTAVOZ PHILIPS
Características admirables
CASAU, MAYOR 13

AYUNTAMIENTO

Sesión de la Comisión Permanente

Esta mañana celebró sesión ordinaria la Comisión municipal Permanente, bajo la presidencia del Alcalde señor Muñoz Delgado y con asistencia de los tenientes de alcalde señores Castillo, Moreo, Nieto, Faura y Marilez Reolid, interventor señor Ripoll y secretario señor Villanueva.

Se lee y se prueba el acta de la sesión anterior y se pasa al

Orden del día

El expediente instruido con motivo de oficio de la Asociación de Inquilinos, denunciando la casa 27 de la calle del Rosario, se acuerda que por no haber ejecutado el propietario las obras ordenadas, se le impone una multa de 25 pesetas y se le dé nuevo plazo para realizarlas.

Vista la instancia presentada por la dueña de la casa número 40 y 42 de la calle de Villalba la larga, en suplica de que se le condone la multa impuesta por acuerdo municipal, alegando que no efectuó las obras ordenadas por no permitirlo uno de los inquilinos de la casa, se acuerda concederle un plazo para que proceda al desahucio de dicho inquilino y pueda efectuar las obras, supeditando a este cumplimiento la condonación de la multa anterior.

Se aprueban informes de Instrucción Pública proponiendo se acceda a la petición de don Miguel López, Belmonte para hacerse cargo de una escuela en La Gata asignándosele la subvención de 1250 pesetas; concediéndose prórroga de subvención para estudios de sus hijos a don José Ramal; concediendo matrículas y libros a D.ª Mari Salinas, si las disposiciones del municipio lo permiten; nombrando a doña Puentes Arnaez Auxiliar de la Escuela Graduada de Santa Florentina con la subvención de 1250 pesetas.

De acuerdo con los informes de Fomento y Ensenanza, se autoriza para efectuar obras en las casas de los vecinos don Glicerio Roca, don Juan Ziplana, don Juan Martínez Cervantes y don José Conesa.

Se reconoce un crédito para pagos de alquileres de casetas de arbitrios y otros gastos de las mismas.

Se concede 50 pesetas para fiestas al señor cura de La Aljorra.

Se accede a la solicitud del médico titular del Municipio don Miguel Ángel de la Cruz, concediéndosele dos meses de licencia por enfermo.

Se aprueban las cuentas de la semana por administración.

Otros asuntos

Se aprueba la adquisición de una báscula de cerros de 5.000 libras para la caseta del Batel y que se abone su importe con cargo a créditos reconocidos.

Se da cuenta del movimiento de personal últimamente habido. Conformes.

A propuesta del Arquitecto municipal se acuerda por estimarse de importante conveniencia, la adquisición de dos máquinas para riego asfáltico con destino a la pavimentación de calles, cuyo importe asciende a unas 3.700 pesetas.

Se reconocen varios créditos para diferentes atenciones, a propuesta del interventor.

Se da cuenta de un oficio del Ayuntamiento de La Unión interesando se nombre representante de este muni-

cipio para la construcción del preso puesto carcelario. Se nombra al teniente de alcalde don Sandallo González.

Se presenta oficio de la Fábrica del G.º, acompañando para su aprobación los cuadros del umbrado público para el año próximo. Se acuerda queden sobre la mesa para examen.

A propuesta del Director del servicio sanitario municipal, se acuerda conceder una gratificación como premio al practicante del Laboratorio don José Madrid por los servicios extraordinarios que viene prestando en dicho centro, dejándose al arbitrio del Alcalde el señalar su cuantía.

Vista la solicitud presentada por doña María Davia de López Bueno en suplica de la ayuda económica del Ayuntamiento para el Reparto de Jesús entidad que tanto bien proporciona a las familias pobres con el reparto en Navidad y otras fechas del año de un paño por valor de 6000 pesetas anuales, se acuerda concederle un donativo, cuya cuantía determinará el alcalde.

El aguinaldo a los empleados municipales

La presidencia manifiesta que habiéndose acordado dar como en años anteriores el aguinaldo a los empleados del Municipio, y habiendo llegado a su conocimiento que a los más modestos solo se les concedía en años anteriores un día de haber, propone que se les conceda por lo menos el haber de una semana ya que la carencia de medios económicos no permite llegar hasta el medio sueldo que es lo que se acostumbra dar a los demás empleados.

Ruegos y preguntas

El señor Castillo manifiesta la necesidad de que se nombre un practicante para el cuidado del botiquín del Parque de Bomberos.

Se toma en consideración por la presidencia, y se levanta seguidamente la sesión.

Subdelegación de Hacienda de Cartagena

DEPOSITARIA

Libramientos puestos al cobro para el día 20 de Diciembre de 1930

- Rosario López, ptas. 24675.
 - Habilitado Hospital Marina 654 56.
 - Comandancia de Marlos 38455.
 - Juan Ángel Sevilla 658
 - Don Joaquín Portero 1 352.
 - Señor Presidente de la Junta Provincial de Transportes 40 67.
 - Miguel Acosta 5.191 66.
 - Administración de Correos 222 08.
 - Agua de Abstracción 11.675 62.
 - Agustín Pérez 2.556 50
 - Jefe Telégrafos 390 74.
 - Antonio Navarro 470.
 - Juan Rovarte 7.587 55.
 - Luis Navarola 12.487 64.
 - Juan Serrano 370 13.
 - Casto Fernández 150.
- Cartagena 19 Diciembre de 1930.
El Depositario.

Lorca-Cartagena

El próximo domingo a las tres de la tarde contendrán en el Stadium el Lorca y el Cartagena F. C.

DESDE MADRID

LA EXPLICACION

Es verdad, hasta cierto punto, que el republicanismo se aviva cuando mandan los conservadores y se amortigua cuando gobiernan los liberales. Pero ¿por qué ha acontecido así? ¿Por qué las moneras reaccionarias estimulan y provocan la acción liberal?

Esto es lo que quisiera decirse. Mayormente lo que he soñado escribirlo por una prensa que en tantas ocasiones ha actuado, al par que como testigo, como acusadora. Pero tales afirmaciones son en absoluto insólitas.

Los gérmenes republicanos han adquirido siempre vivacidad con el calor de los titulados monárquicos. Esos amontonaban el combustible y hasta la pegaban fuego. Y al brotar las llamas recababan el papel de bomberos. Y entonces los republicanos volvían en el mayor número de sus figuras a su ser natural de vitólores y exaltadores de la política y de las flaquezas y comodidades de algunos políticos. ¿Quién puede dudar que la agitación republicana de estos últimos tiempos se debe principalmente a los que han ropleado sobre los recodos, los monárquicos y reaccionarios despachados y ambiciosos?

Por lo demás, es una ley física que la reacción tiende a ser igual y contraria a la acción. No fue consecuencia, como da a entender un periódico del partido republicano radical barcelonés del «requeté jelmista»; sino que el «requeté jelmista» adquirió la plenitud de su desarrollo y de su eficacia por los excesos de los republicanos que se petrararon en la capital del Principado de Cataluña los sucesos de La senou; como el Sindicato libre surgió ante los olmenes y los grandes atropellos del Sindicato Unión para de la huelga y de la vida; como los católicos que en Valencia y otras capitales tuvieron que ir a los actos religiosos acompañados del vergüenza y de la browning, fueron la florecenda natural de la canalla republicana que les negaba la libertad de creer y de pensar.

Nunca he negado, ni niego ahora que en España haya republicanos. Lo que niego es que ellos, por sí mismos tengan fuerza para algo más que para producir pequeños alborotos y mortales. Si hacen otra cosa es por la ayuda que reciben de elementos extranjeros al republicanismo, y que lo utilizan para sus fines de siempre, como el Diet y con frecuencia reprobables.

PATRICIO

Los hidros italianos

A pesar de que se había dicho que los solo aparatos italianos habían sido para Kenia, con el General Bello, Ministro del Aire de Italia, cuando en Mallorca, en el puerto de Campos y tan pronto como el temporal venturó a Los Alcáceres, para continuar el raid.

Información de Ejército

—Se concede el empleo de Suboficial al sargento de Artillería del regimiento de Costa 3, don Saturno Quiñones.